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Informations Pratiques Commerces
Maurice en Cuisine : plats et desserts mauriciens en pré-commande sur 
le site www.mauriceencuisine.fr, par tel au 06 07 50 88 21 ou par mail 
commande@mauriceencuisine.fr

Café de la Mairie : Place Louis Grenier. Ouverture du lundi au vendredi, 
de 6h30 à 20h. Tél. :  01 39 56 00 80.

Pizzaïolo : Tous les vendredis, de 17h30 à 21h, rue de la Poste. Tel :  
06 58 92 26 56. 

L’Épi des Loges : 2 rue de la Poste. Mercredi 17h-20h / Vendredi 16h45-
18h45 / Samedi 10h30-12h30 et 15h-17h. Voir epinews et affichage.

Saber Boussenna : Vente de fruits et légumes tous les samedis de 8h à 
13h30, rue de la Poste (face à l’Épi).

La Ferme des Loges : Réservation sur https://coopcircuits.fr/earl-la-
ferme-des-loges/shop. Retrait et vente libre le samedi de 10h à 12h.
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LE MOT DU MAIRE

Chères Logeoises, chers Logeois,

Nous avons tous été heureux de nous retrouver pour de nombreux vœux, pour des moments de partage 
organisés par la commune, par les associations, parfois dans nos contextes professionnels respectifs, heureux 
de constater ensemble que nous pouvions nous rassembler, échanger, nous régaler... 

Bien sûr, en toile de fonds, nous sommes impactés par les interrogations sur la guerre en Ukraine, sur la 
sécurité internationale, sur l’indépendance énergétique, alimentaire, sur l’avenir de notre planète... Le débat 
sur la réforme des retraites bat son plein, laissant ce sentiment d’une éternelle redite qui n’offre pas de solution 
pérenne.  

Nous sommes au cœur d’une crise à bien des égards et il nous appartient aujourd’hui de construire avec 
lucidité, ténacité et optimisme les solutions pour demain. Car elles nous appartiennent, de nouvelles voies 
apparaissent tous les jours, et une crise est toujours une opportunité de repartir sur des bases meilleures.  

Dans ce contexte, l’échelon local fait toujours plus ses preuves, plus inventif, plus agile, plus participatif au 
quotidien. Il permet d’emmener les populations dans la réflexion et dans la décision, et de faire en sorte que 
chacun puisse apporter sa pierre à l’édifice. Forte de cette conviction et malgré les obstacles nombreux, votre 
équipe municipale continue de se mobiliser avec enthousiasme pour accompagner notre commune, la faire 
évoluer, nourrir et encourager ses solidarités, l’aider à son niveau à répondre aux enjeux de demain.  

Dans ce numéro du Logeois, vous retrouverez donc de nombreux projets et initiatives qui témoignent d’une 
dynamique toujours à l’œuvre. Alors que la moitié du mandat approche, certains projets très structurants se 
précisent. Pour ce qui est des plus gros chantiers (Château des Côtes, Courlande, Erable 2, groupe scolaire...), 
qui ne commenceront pas avant l’été, nous travaillons une planification qui soit la moins impactante possible. 
En parallèle, les travaux de la mairie avancent bien et devraient vous permettre bientôt d’être accueillis dans 
un cadre modernisé et plus fonctionnel pour nos agents.  

2023, nouvelle année où l’action concrète, le partage et la solidarité permettront de dessiner ensemble les 
contours de demain.  

Nous comptons sur vous ! A très bientôt ! 
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Prochain conseil municipal

jeudi 30 mars à 20h30



Des étapes importantes ont été franchies ces derniers mois pour affiner les contours de ces projets, travailler à leur faisabilité 
technique et financière, faire des choix, des arbitrages et creuser les sources de financements qui permettront de donner à notre 
groupe scolaire un nouveau visage. Soucieux de poursuivre la concertation avec les utilisateurs de ces lieux, nous avons organisé 
un nouveau point d’étape avec eux le 24 janvier.  
 
Travaux sur les bâtiments du groupe scolaire  

LA MAIRIE VOUS INFORME...
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GROUPE SCOLAIRE

Ça se précise !

Depuis plusieurs mois, votre équipe municipale travaille d’arrache-pied pour préciser 
les contours de ce projet qui doit répondre à plusieurs besoins : 

• Améliorer l’usage et la fonctionnalité des espaces du groupe scolaire : agrandir 
l’office pour une application facilitée des normes, mieux accueillir les enfants du 
centre de loisirs (plus de module préfabriqué mais des salles dédiées), accroitre 
les espaces de rangement, améliorer l’accueil des associations (insonorisation et 
réorganisation des salles de musique notamment)… 
• Réinventer les espaces extérieurs : cours d’écoles, parvis et aménagement de la 
rue. Il s’agit de les rendre plus accueillants, plus conformes aux besoins et de re 
végétaliser au maximum ces lieux. Un travail important sur la gestion des eaux de 
pluie est réalisé dans ce contexte.  
• Lancer une rénovation énergétique complète sur l’école élémentaire et les 
salles associatives (elle a déjà été réalisée en maternelle). 

Comme annoncé, nous allons en parallèle construire une nouvelle crèche et trois logements 
sociaux sur le terrain situé en face de la bibliothèque.  

Le maitre d’œuvre a été choisi au mois 
d’octobre. Il a travaillé avec précision sur nos 
demandes et leur faisabilité.  

Ainsi, nous projetons une extension de l’office 
sur l’actuelle petite cour située sur sa gauche. 
En continuité, l’accueil de l’école élémentaire 
se ferait sous un préau en bois décalé vers 
l’office.  

Le module préfabriqué sera retiré de la 
cour mais l’espace sera prédisposé pour en 
réinstaller un en cas de besoins ultérieurs.  

Les bureaux des directrices de l’école et du centre de loisirs seront aménagés dans la rotonde pour l’une et dans une classe 
(surnuméraire) pour l’autre, pour leur permettre un positionnement central dans l’établissement.  

Les locaux de la crèche actuelle seront réaménagés pour accueillir les espaces du centre de loisirs. 

Les salles de musique seront insonorisées et l’actuelle salle partagée avec le personnel de la crèche sera dédiée aux besoins des  
 cours de musique.  

Représentation 3D de l’esprit du projet, à affiner



Un grand espace de rangement sera aménagé pour l’école 
maternelle, au-dessus de l’actuelle salle d’accueil du centre 
(classe verte). Nous avons dû renoncer à l’agrandissement 
sur l’extérieur du stockage de la salle d’activité mais 
prévoyons de lui dédier un espace supplémentaire ailleurs, 
s’il est nécessaire. En élémentaire, l’espace de la “salle de 
bains” situé à l’étage sera réaménagé pour optimiser le 
rangement.  

LA MAIRIE VOUS INFORME...
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Enfin, le projet prévoit une rénovation énergétique très complète des bâtiments de l’élémentaire avec isolation par l’extérieur, 
changement des huisseries... Notre école fera alors peau neuve avec un bardage bois qui viendra habiller de nombreux pans de 
façade de l’ensemble.  

La question du système de chauffage a également été posée, d’autant plus que la chaudière actuelle est ancienne et les réseaux 
en très mauvais état, ce qui a occasionné de nombreuses pannes l’an dernier notamment. Après plusieurs études sur les 
contraintes techniques, financières et réglementaires de tous les systèmes de chauffage, nous avons opté, comme pour l’école 
maternelle, pour un système de chauffage au bois. Le stockage des pellets 
nécessitera un grand espace qui est prévu dans l’actuel bureau de la directrice 
de l’élémentaire.  

Transformation des extérieurs 

Choisi en même temps que l’architecte des bâtiments, le maitre d’œuvre 
qui travaille sur les espaces extérieurs a commencé par une large 
concertation avec enseignants, équipe périscolaire et enfants utilisateurs 
des cours d’école. En effet, au-delà de l’importance accordée à la 
désimperméabilisation et à la gestion des eaux dans ce projet, sa feuille 
de route était beaucoup plus imprécise et il fallait concevoir des espaces 
qui correspondent au mieux aux besoins des utilisateurs.  

Observation des récréations, ateliers avec l’appui de maquettes, de 
”post-it”, sujet de rédaction en élémentaire, échanges nourris avec les 
directrices, chacun a pu faire valoir les contours de sa “cour rêvée”.  

Notre architecte paysagiste a ensuite pu travailler à des plans qui 
intègrent aussi les contraintes techniques et la demande forte de 
végétalisation, de désimperméabilisation et de gestion des eaux à 
la parcelle.  

Ainsi, le projet préserve les jeux et espaces sportifs 
nécessaires ou préférés des enfants, en implantant de 
nouvelles opportunités pour se défouler, s’amuser, créer, 
se retrouver au calme ou à l’abri. La nature prend une part 
beaucoup plus importante dans la cour avec des espaces 
en terre à planter, des copeaux de bois remplaçant les sols 
souples, des circuits d’eau à ciel ouvert, une valorisation 
accrue des arbres... Un petit amphithéâtre pour une classe 
ou des activités du centre en extérieur est également prévu.  

Du point de vue gestion des eaux, nous nous orientons 
avec fierté vers une école “zéro rejet”, ce qui signifie qu’en 
dehors des cas d’épisode de pluie très exceptionnels (pluies 
dites “centennales”), les eaux de pluie du groupe scolaire 
ne seraient pas rejetées dans le réseau public mais infiltrées 
sur la parcelle.  

Représentation 2D du projet



LA MAIRIE VOUS INFORME...
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Le parvis et la rue des Haies dans la partie 
située devant nos bâtiments font partie 
intégrante de ce projet. Nous envisageons 
de supprimer les places condamnées par 
le désormais trop pérenne plan Vigipirate 
pour donner plus de place à la végétation et 
rendre l’arrivée et l’attente plus agréables. 
Quelques places seront conservées pour les 
besoins spécifiques (personne handicapée, 
livraison...).  
Des espaces de goûter ou d’attente seront proposés aux enfants.  

Ce projet, de même que celui des bâtiments, fait aussi l’objet d’échanges avec l’architecte des bâtiments de France pour un dépôt 
imminent du permis de construire.  

L’ensemble sera présenté plus en détails à l’occasion d’une réunion publique que nous vous proposons le jeudi 20 avril à 20h30 
à la Maison des Associations.  

Construction de la future crèche et de trois logements sociaux 

Ce projet est mené en parallèle afin de proposer à nos tout petits une structure d’accueil qui corresponde mieux aux normes 
actuelles. L’équipement public sera surmonté de trois logements sociaux pour nous permettre d’avancer dans nos obligations de 
construction.  

Sur ce dossier, nous avons lancé un appel à candidature auprès des bailleurs sociaux pour une “cession foncière avec charge”. Le 
bailleur retenu devra acheter le terrain communal, y construire la crèche et les logements puis revendre à la commune l’espace 
crèche (qui restera à aménager) et les extérieurs. Les candidatures sont en cours d’analyse et le choix devrait se faire en mars. 
Nous resterons bien sûr très impliqués à chaque étape de ce projet. 

La livraison est espérée pour le 2ème semestre 2025.  

Financement  

Bien sûr, le financement de ce projet d’envergure 
est au centre de nos préoccupations depuis le 
début de sa conception. Nous cherchons donc à 
rester dans le “juste nécessaire” tout en saisissant 
l’opportunité des travaux pour réaliser des 
changements parfois attendus depuis longtemps. 

Avec l’augmentation des prix de construction, 
le coût total de l’ensemble est chiffré autour de  
3 millions d’euros HT.  

Comme nous le faisons chaque fois et a fortiori lorsque l’on atteint ces sommes, nous avons lancé une recherche approfondie de 
toutes les subventions possibles. La région et le département seront fortement sollicités, de même que l’Etat, l’agence de l’eau 
(pour les espaces extérieurs), la caisse d’allocations familiales (pour la crèche), peut-être l’ADEME. Nous utiliserons également 
une partie du “fonds de concours” de Versailles Grand Parc, somme que l’agglomération nous restitue pour investir chaque 
année, basée sur les recettes fiscales qu’elle touche sur notre territoire.  

Avec toutes ces subventions, nous prévoyons un reste à charge pour la commune de l’ordre d’un million d’euros. Pour le financer, 
nous envisageons de recourir à une partie de nos fonds propres mais aussi à l’emprunt, ce qui reste raisonnable dans la mesure 
où Les Loges-en-Josas est une collectivité très peu endettée. Tous ces sujets sont travaillés très étroitement avec la direction des 
finances publiques qui a validé notre capacité d’emprunt.  



LA MAIRIE VOUS INFORME...
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BIBLIOTHÈQUE

Inauguration de l’extension de la bibliothèque 

Nous avions annoncé, en avril 2022, d’importants travaux 
concernant la bibliothèque municipale. Ce lieu d’échange 
intergénérationnel par excellence, très apprécié des Logeois, 
n’était plus à même d’accueillir ses visiteurs dans les meilleures 
conditions.  

C’est pourquoi l’équipe animant cet établissement avait 
sollicité l’équipe municipale pour discuter de la meilleure 
solution permettant de rendre les lieux plus pratiques sans changer pour 
autant une ambiance et une atmosphère qui ont toujours été plébiscitées. 
Les travaux votés par le conseil municipal ont alors validé l’annexion du 
patio extérieur, qui était inexploité, afin de créer une zone entièrement 
dédiée aux plus petits. Cette nouvelle zone, qui devient une pièce à part 
entière, servira également d’écrin pour les manifestations et expositions 
régulièrement organisées dans l’établissement. 

Ces travaux auront finalement duré 6 mois, soient 3 de plus 
qu’initialement prévu. La raison étant essentiellement liée aux 
difficultés d’approvisionnement de certains produits et matériaux 
ainsi qu’à la découverte d’une fosse septique enfouie ayant dû faire 
l’objet d’un traitement spécial (nettoyage, renforcement, bouchage, 
terrassement).   

Les raisons détaillées ci-dessus, auxquelles se rajoute la nécessité 
de gérer les terres polluées découvertes sous le patio, permettent 
d’expliquer la hausse budgétaire. Le contrat de 85 000 € initialement 
signé aura finalement été porté à 108 000 € HT, la hausse du coût des 
matériaux ayant évidemment dû être prise en compte.   

Cette somme a été subventionnée à hauteur de 56 000 € par l’Etat et par
la Région Île-de-France, laissant 52 000 € à la charge de la commune. 

L’inauguration de la bibliothèque a eu lieu le samedi 4 février dernier en 
présence de Jean-Philippe Luce, conseiller régional, plusieurs élus proches, les 
représentants des bibliothèques voisines et de Caroline Doucerain, accompagnée 
d’une partie de l’équipe municipale. 

 

Si vous souhaitez participer à l’entretien des espaces verts et bâtiments 
de la commune, si vous voulez gagner un peu d’argent et êtes 
disponible une ou quelques semaines entre mai et septembre, envoyez 
votre candidature « job d’été » à accueil@mairieleslogesenjosas.fr 

Nous vous attendons !

LA MAIRIE RECRUTE



Le projet de PLU a été arrêté en octobre 2022 et il a été transmis aux Personnes 
Publiques Associées, les acteurs publics qui sont concernés par notre PLU. Tous 
ont émis un avis favorable, parfois en ajoutant des suggestions. Elles sont de 
natures diverses, certaines seront prises en compte ; toutefois nous devrons 
répondre à toutes en argumentant nos choix.  

Nous avons eu à cœur de partager toutes les phases avec les Logeois en toute 
transparence, en organisant de nombreuses manifestations : balades, ateliers, 
forum… et pour finaliser le projet de PLU, nous organisons la dernière étape de 
concertation avec les habitants : l’enquête publique. Commencée le 16/01, elle 
prendra fin le 18/02. Durant 5 semaines, M. Masson, commissaire enquêteur 
désigné par le tribunal administratif de Versailles, tiendra des permanences à la 
mairie. Il sera à l’écoute de chacun et recueillera les remarques.  
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FERME MARAÎCHÈRE

Inauguration de la Ferme des Loges 

La ferme maraîchère des Loges-en-Josas sera inaugurée 
par Mme le maire samedi 15 avril à 11h (accueil à 10h30) 
en présence de nombreuses autorités de la Région, du 
Département et de la Communauté d’Agglomération 
de Versailles Grand Parc. 

Tous les Logeois sont invités à cette cérémonie qui se 
terminera par un buffet de produits locaux et un toast 
à la réussite de ce projet. 

À partir de 14 h, vous pourrez aussi visiter le site lors de “portes ouvertes” avec les explications détaillées sur les cultures, les 
serres, l’irrigation, les méthodes de travail par les deux maraîchers exploitant la ferme, Nils Gourlaouen et Norbert Amougou. 

Compte-tenu des possibilités réduites de stationnement sur place, nous vous conseillons de venir à pied ou à vélo. 

Nous serons heureux de vous retrouver le 15 avril à la Ferme des Loges (28 rue de Buc). 

PLU

Les documents sont à la disposition de toute personne souhaitant les 
consulter, à la mairie ainsi que sur le site de la commune.  Durant cette 
période, les Logeois pourront également faire part de leurs observations 
dans le registre ou par mail à l’adresse : plu@mairieleslogesenjosas.fr 
(en précisant ”à l’attention du commissaire enquêteur”)

Les dernières permanences auront lieu : 
• Samedi 11 février 2023 de 9h30 à 12h00
• Vendredi 17 février 2023 de 14h00 à 17h00
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ARCHITECTURE ET PAYSAGE

Cahier de recommandations 

Paysage : préserver le caractère rural de notre village 

Le paysage est un bien commun, un patrimoine 
collectif dont nous bénéficions tout particulièrement 
dans notre commune. L’ambiance rurale des Loges-

en-Josas fait partie des raisons pour lesquelles nous avons choisi ce village et, très régulièrement, les habitants renouvellent leur 
attachement à ce patrimoine paysager.  

Il n’est pas venu de nulle part, il est venu des transformations et des préservations d’un site à travers les siècles. Ce que nous y 
faisons de visible a une incidence sur ce qu’il deviendra dans le temps, progressivement. C’est pour cette raison que les inspecteurs 
des sites, les architectes des bâtiments de France mais aussi la commune observent avec attention les projets d’urbanisme qui 
sont déposés.  

On entend parfois « je ne comprends pas pourquoi je ne peux pas faire ce que je veux, je suis pourtant chez moi ». Mais nos 
projets individuels ont un impact sur nos paysages. Il ne s’agit donc pas simplement d’entrer dans une réflexion esthétique, par 
essence subjective, mais bien plus de travailler à la cohérence de nos paysages.  

De ce point de vue, il y a eu des erreurs passées et ce n’est donc pas parce qu’un projet a pu se faire un temps qu’un équivalent 
sera accepté demain. Ce qui impacte, dans le bon ou le mauvais sens, c’est la somme des transformations dans la durée.  

La concertation sur le PLU a été une belle occasion d’évoquer ensemble ce 
qui fait le paysage des Loges-en-Josas, et les protections et règles que nous 
devrions édicter pour le protéger.  

Pour aller plus loin sur ce sujet, nous travaillons avec le CAUE (Conseil 
d’Architecture, d’Urbanisme et de l’Environnement) à l’élaboration d’un 
cahier de recommandations qui explicite et détaille non pas ce qui est 
beau ou pas beau, mais ce qui parait adapté au paysage et à la cohérence 
de notre village.  

Il y avait bien peu de Logeois présents à l’atelier proposé sur le sujet le 
12 janvier dernier mais ce fut, pour ceux qui l’ont partagé, un moment 
d’échanges intéressants. Nous avons débattu sur les différents éléments 
architecturaux (toitures, clôtures, ensembles bâtis, insertion des 
coffrets...) et pu conforter ou amender certains choix portés par le PLU.  

Pendant toute l’enquête publique, ouverte jusqu’au 18 février, vous 
pouvez réagir sur ces questions. Nous pourrons nous inspirer de vos 
retours pour amender le règlement ou pour nourrir le futur cahier 
de recommandations (qui, contrairement au PLU, n’aura pas force 
contraignante).  

L’échange est très enrichissant sur ces sujets, cela permet de mieux 
se comprendre. N’hésitez pas à venir vers nous pour partager vos 
interrogations et suggestions ! 



LA MAIRIE VOUS INFORME...
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PLANTATION DE HAIES

Le 19 janvier dernier, une phase importante dans 
notre projet de plantation de haies sur la commune 
a eu lieu. Deux nouvelles haies ont vu le jour ! On se 
rappelle qu’en janvier 2021, 2 haies avaient déjà été 
plantées, au maraîchage et sur le futur pâturage rue 
de Buc.  

Ces haies font partie d’un projet de plantation de 20 000 arbres sur le Plateau de Saclay engagé par Terre et Cité. 13 des 20 fermes 
sont impliquées dans ce projet, ainsi que 2 communes dont la nôtre. 

On ne vante plus leurs multiples intérêts : les haies favorisent en l’accueillant la biodiversité, participent au maintien des sols, 
fournit des fruits, du bois, valorisent les paysages etc…  

Le matin, la classe de Terminale de BAC PRO de GMNF de LEA-CFI est venue planter une vingtaine de fruitiers dans la descente 
de la rue du Petit Jouy, bravant le froid et les grèves. On notera parmi eux, la présence de Tibo, Logeois et élève de la classe de 
BAC PRO.  

La haie plantée par les étudiants a pour objectif de prolonger la haie existante, 
de permettre une légère floraison au printemps et de valoriser le paysage du 
« champ au chêne ». Ponctuant la haie de la rue du Petit Jouy, quelques arbres 
taillés en « arbre têtard » ont été plantés entre les fruitiers. Ces arbres favorisent 
la biodiversité et vont marquer le paysage en cassant le rythme des fruitiers. Les 
trognes, autre façon de nommer les arbres têtards ponctuaient jadis les chemins 
qui menaient aux champs. Les paysans les entretenaient car ils fournissaient du 
petit bois, utile pour se chauffer.  Les élèves ont également pu préparer la relève 
du chêne en plantant 4 chênes au pied de l’arbre sénescent. Ce chêne, emblème 
rural de notre village devra être remplacé dans les années à venir. 

L’après-midi, c’est l’équipe de Terre et Cité avec quelques bénévoles logeois qui ont 
pris le relais et ont planté la haie derrière la halle sportive. 110 arbres et arbustes 
ont été plantés dont 25 fruitiers.

Une belle avancée dans notre projet de maillage de haies sur notre commune, 
que nous terminerons dans les années à venir avec la dernière haie à planter, à 
l’entrée du village, rue de la Croix Blanche. Ce dernier projet sera pris en charge 
par l’agriculteur qui exploite le champ.

Représentation de la future haie rue du Petit Jouy
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SONDAGE CHAUCIDOU

Donnez-nous votre avis !  

Depuis plusieurs mois, un aménagement provisoire de type  
« Chaucidou » (ou voie centrale banalisée), marqué en jaune, 
a été mis en place rue du Petit Jouy afin de mieux protéger 
les circulations des vélos, notamment de la vitesse excessive 
constatée des autres véhicules.  

Nous vous invitons à répondre à quelques questions afin de recueillir vos impressions 
sur cet aménagement. Ce questionnaire est anonyme et peut être rempli en moins de 2 
minutes. 

Donnez votre avis dès maintenant en allant sur le site internet de la mairie ou en scannant 
le QR Code. 

Le sondage est ouvert jusqu’au 28 février 2023. 

Merci d’avance ! 

 

DON DU SANG

Don du sang, nous pouvons faire mieux ! 

L’Etablissement Français du Sang a multiplié, en 2022, les opérations de collecte de sang. Notre commune participe par des 
actions de communication en relayant chacune des collectes organisées : infos dans le Logeois, sur le site de la Mairie, panneau 
lumineux, affichages... 

Les Logeois participent également en donnant leur sang. Ainsi en 2022, sur les 223 donneurs enregistrés par l’EFS, pour les 
collectes de Jouy en Josas, 19 sont des logeois.  

Vous pouvez à tout moment trouver les dates des prochaines collectes en Ile-de-France, sur le site de l’EFS : 

https://dondesang.efs.sante.fr/ 

Le site a fait peau neuve, facilitant ainsi vos recherches. Toutes 
les étapes de votre parcours sont désormais simplifiées. En 
quelques clics, vous pouvez retrouver plus facilement toutes 
les infos liées au don : puis-je donner ? Où donner ? Prendre 
un RDV ?   

Sur ce même site, l’ensemble des activités de l’EFS, son rôle, 
ses missions et ses valeurs sont largement détaillés. 

Être solidaire n’a jamais été aussi facile !
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BILAN ÉNERGÉTIQUE

Bilan énergétique des bâtiments publics 

La question de la maîtrise de l’énergie dépensée pour 
faire fonctionner les bâtiments publics gérés par la 

 

Exemple de mesure (caméra thermique) : défaut d’étanchéité d’une prise à la mairie 

Globalement, la commune a consommé 439 060 kWh en 2021 contre 561 864 kWh sur la période de référence (2017-2018-2019, 
2020 étant exclue pour cause de COVID) ce qui a permis, grâce à une première série de mesures, de contenir l’augmentation des 
prix de l’énergie : 53 617 € en 2021 contre 54 165 € sur la période de référence. 

commune n’est pas nouvelle. Elle est d’autant plus importante que ces bâtiments sont souvent anciens et que le coût de l’énergie 
augmente. 

Aux Loges, sont concernés le Groupe scolaire, la bibliothèque, la mairie, la halle sportive et quelques annexes (vestiaire du foot, 
club-house), la Maison des Association et les Ateliers municipaux. 

Pour limiter la dépense énergétique au juste nécessaire, la commune s’appuie sur les conseils des experts de l’ALEC (Agence 
Locale de l’Énergie et du Climat) qui ont mené un audit énergétique en 2021 (qui complétait un premier audit réalisé par un 
bureau d’étude en 2015) et qui établissent chaque année un bilan de la consommation des bâtiments communaux et font la 
revue des actions décidées à partir de l’audit. 

Ils conseillent également la commune dans les opérations de rénovation comme l’isolation des bâtiments ou les modifications 
des systèmes de chauffage. 

 

Données corrigées du climat (hivers plus au moins rigoureux) 
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Ces données montrent une performance énergétique moyenne pour la majorité des bâtiments (de 170 à 250 kWh EP par m2 et 
par an) et une mauvaise performance pour la mairie, en particulier à cause de l’utilisation d’un chauffage électrique assez ancien 
(420 kWh EP par m2 et par an). 

Ce premier bilan a montré que de nouvelles actions étaient nécessaires : meilleures isolations/ventilations, changement de 
systèmes de chauffage et meilleure régulation de la température. 

Des travaux ont donc été engagés dès 2021 et seront poursuivis : pour la mairie, isolation par l’extérieur et l’intérieur, VMC, 
changement des radiateurs les plus anciens ; remplacement de la chaudière au gaz de la maternelle par une chaudière aux 
granulés de bois (installation pendant les vacances de février) ; rénovation et isolation du club-house, isolation du vestiaire du 
foot. Par ailleurs, tous les éclairages des bâtiments sont en cours de remplacement par des systèmes à LED.  

Reste à faire le changement de régulation du chauffage à la mairie et le gros chantier du Groupe scolaire incluant l’isolation de 
l’école élémentaire et le changement du système de chauffage. 

Impact climatique 

 

Mesures de sobriété 

Dès cet hiver, des actions 
de réduction et de mesure 
continue des températures 
ont été prises dans tous les 
bâtiments publics.  

Elles s’avèrent efficaces grâce à 
la participation de tous. 

Merci pour votre aide ! 

 

L’impact climatique est devenu 
un critère majeur de choix des 
solutions pour tous les projets 
de rénovation énergétique de 
la commune. Un premier bilan 
a été établi par l’ALEC. Il servira 
de référence pour suivre son 
évolution dans les prochaines 
années.

 

 

Exemple de mesure de température (un des bureaux de la mairie) 
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POLICE MUNICIPALE

Rencontre avec le nouveau Policier Municipal

Bonjour Stéphane Rochault. Vous avez commencé à travailler aux 
Loges-en-Josas comme policier municipal le 1er janvier 2023. Que 
faisiez-vous avant de venir ici ? 

Avant d’arriver aux Loges, j’étais en fonction sur une commune près 
de Bordeaux située entre la Haute Gironde et le Médoc pendant 
plus de 7 ans. Je connais bien les Yvelines, j’ai commencé à travailler 
à Versailles dès 1994.  

J’ai eu la chance de travailler dans des structures importantes 
mais également dans des petites collectivités avec un nombre 
d’habitants similaire aux Loges. Quand on est dans une petite 
structure, c’est passionnant d’être au contact de la population 
et de rencontrer les associations ou encore l’institution de 
l’éducation nationale. J’entretiens de bonnes relations avec cette 
dernière car je suis Intervenant Départemental de la Sécurité 
Routière depuis plus de 25 ans où j’interviens dans les écoles, 
collèges et lycées. C’est passionnant car l’enfant, les parents et 
le monde éducatif perçoivent le policier municipal autrement. 
L’intervention laisse une trace indélébile et l’enfant transmet 
un message important aux parents. 

Vous êtes le seul policier municipal de notre village. Cela vous paraît-il un défi difficile ? 

Ce n’est pas la première fois que je suis seul, même si j’ai souvent travaillé en équipe et été responsable de service. Ce n’est pas 
un défi difficile, au contraire c’est une expérience enrichissante. Cela me permet d’évoluer, d’apprendre à me faire connaître.  
Dans la trace de mon métier, j’ai appris à faire preuve de rigueur et de sang-froid, ce qui est indispensable à mon sens. Il est par 
ailleurs important d’être disponible quand on est tout seul – je représente le premier magistrat de la ville, Madame le Maire. Il 
faut s’adapter à tout public, avoir le sens du dialogue et une bonne résistance physique et mentale.  

Les horaires irréguliers sont un autre challenge. Le rythme de travail varie en fonction des obligations du service public comme 
les commémorations ou encore la brocante.  

Le plus important pour moi : la prévention et être au contact du public pour résoudre les petites tracasseries des Logeois. Je suis 
là pour répondre à leurs sollicitations avant qu’ils aillent voir la Mairie, à qui je remonte toutes les informations. 

Qu’est-ce qui vous plaît dans le métier de policier municipal ? 

Le dialogue est important avec la population, avec tous les partenaires sociaux ou professionnels :  le maire, la police, les 
magistrats, les associations, les écoles, etc. 
J’aime la prévention et j’en fais beaucoup, mais en dernier lieu il faut savoir sanctionner pour le bien d’autrui, avec l’explication 
nécessaire. 

 Quelles sont vos premières impressions des Loges ? 

C’est une commune dynamique et ambitieuse pour les utilisateurs et utilisatrices de vélo. C’est mon œil de sécurité routière ! 
D’ailleurs, j’avais le choix entre plusieurs collectivités dans les Yvelines et je me suis orienté vers les Loges car Madame le Maire 
est sensible à la pédagogie sur la sécurité routière.  
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FLAMME

Ravivage de la flamme sous l’Arc de Triomphe 

Le 4 décembre, par une très fraîche soirée... 

C’était une des actions demandées dans le passeport du 
civisme de cette année : la mairie des Loges a donc sollicité 
la section Jouy-Les Loges du Souvenir Français pour organiser 
cette cérémonie, partagée à égalité entre les élèves de Jouy et 
ceux des Loges. 17 de nos élèves de CM1-CM2 s’y sont inscrits.  

Ravivée tous les soirs depuis sa mise en place en 1920, cette 
flamme est située sur la tombe du Soldat inconnu, placée sous 
l’Arc de Triomphe pour servir de lieu de recueillement aux 
familles des milliers de soldats morts pour la France durant 
la 1ère Guerre Mondiale et dont le corps n’a pas été retrouvé. 
Cette tombe et la cérémonie de ravivage sont aujourd’hui une 

J’ai aussi remarqué les structures sportives : pour une petite commune, il y a de quoi faire ! J’apprécie par ailleurs que les 
manifestations organisées par le Comité des Fêtes avec l’aide de la ville sont abordables et à la hauteur de tous. 
Un dernier point me semble important : la commune est très bien desservie en transports. Bus, taxi, train, ce sont des avantages 
certains pour moi et pour le bien des habitants et des entreprises.   

Pour terminer et à méditer, j’aime beaucoup cette citation : « Je ne suis rien, je le sais, mais je compose mon rien avec un petit 
morceau de tout. » (Victor Hugo, Le Rhin, lettres à un ami, Lettre XXVIII). Nous ne sommes rien, mais avec l’aide apportée par tout 
le monde, nous arrivons à tout. Nous mettons notre petite pierre à la contribution des autres.  

manière de rendre hommage à toutes les victimes des dernières guerres. 

Nous avons assisté à une très belle et émouvante cérémonie, bien rôdée, 
avec drapeaux, musique et dépôt de gerbes. 

Nous avions deux porte-
drapeau logeois : celui 
de l’Union Nationale des 
Combattants, Patrick Noël, 
et celui du Souvenir français, 
Laurent Patry. 

Deux jeunes Logeois avaient 
été choisis pour le ravivage 
proprement dit, et cela leur 
a donné le droit de signer le 
livre d’or, au même titre que 
Mme le maire !
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CITOYENNETÉ

Cérémonie de citoyenneté 

Qu’est-ce qu’une cérémonie de citoyenneté ? Il s’agit tout 
simplement d’une rencontre entre le maire, accompagné de 
certains élus, et les jeunes de 18 ans nouvellement inscrits sur 
la liste électorale des Loges-en-Josas. 

Après avoir écouté le discours du maire, chaque jeune se voit 
remettre le livret de l’électeur accompagné, lorsqu’elle est 
disponible, de la carte d’électeur. S’ensuivra un pot convivial qui 
clôturera la cérémonie. Ce moment est toujours très apprécié 
par nos jeunes qui retrouvent alors leurs anciens amis pour 
marquer le passage vers une nouvelle étape de leur vie de 
citoyen.  

CONCOURS PHOTO

Concours photo des Loges-en-Josas 2023 

“Se déplacer aux Loges-en-Josas” 

Venez participer à la nouvelle édition de ce concours, une belle façon 
de valoriser notre village ! Cette année, le thème est large et ouvert 

à beaucoup de créativité : ”se déplacer aux Loges-en-Josas”. Les candidats doivent 
être habitants des Loges-en-Josas. Chaque candidat peut présenter au maximum trois 
photographies, noir et blanc ou couleur, dont il est obligatoirement l’auteur, et qui 
n’ont pas été précédemment publiées. Les photographies devront obligatoirement 
être prises sur la commune des Loges-en-Josas. Les photos seront jugées en fonction 
de leur respect du thème et de leurs qualités techniques et artistiques.  

Dépôt des photos, accompagnées du bulletin d’inscription entre le 15 mai et 
le 11 juin 2023. Les photos, sont à envoyer au format jpeg par courriel à l’adresse 
suivante : concoursphoto@mairieleslogesenjosas.fr ou déposées sous enveloppe 
fermée à la mairie. 
Vous trouverez le bulletin de participation et le règlement complet du concours sur le 
site de la mairie. Il précise les catégories de participants (jeunes de moins de 14 ans et 
adultes) et les prix (des chèques cadeaux alléchants pour tous !). 

Un jury composé de Madame le Maire et de deux photographes professionnels 

Les jeunes recensés et leurs parents recevront leur invitation: rendez-
vous le 1er avril 2023 à 18h à la mairie des Loges-en-Josas.

désignera les gagnants. Les résultats seront annoncés lors de la fête du village. Le prix du Public permettra également de 
récompenser le cliché qui aura obtenu le plus de voix ce jour-là.

A noter cette année un complément au concours : dans le cadre de l’action « Découvrir Les Loges-en-Josas » du chapitre « Pour 
connaître notre patrimoine » du Passeport du civisme, les élèves de CM1 et CM2 proposeront leur photo préférée du patrimoine  
          logeois. Toutes leurs photos seront exposées à côté de celles du concours photos 2023.
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MODES DE GARDE

Réunion sur les modes de garde le 7 mars 2022  

Vous attendez un heureux événement, votre enfant vient de 
naître, il n’a pas encore l’âge de fréquenter l’école maternelle, 
vous vous questionnez sur le mode de garde qui correspondra 
le mieux à votre organisation familiale ?  

Nous vous attendons le mardi 7 mars 2023 à 18h30 à la Maison 
des Associations, 4 rue de la Poste aux Loges-en-Josas pour 
vous présenter les principaux modes de garde existants et vous 
guider dans vos démarches.

TIMBRES

Suite à l’engouement des Logeois pour les timbres personnalisés du village (ils sont tous partis en 15 jours !), la Mairie en a fait 
une nouvelle commande. Ils sont en vente au point Poste de la mairie au prix de 1,25 €.

UKRAINE

Soutien à l’Ukraine 

Depuis bientôt un an, l’Ukraine fait face à l’invasion des forces armées 
russes. La commune et les Logeois se sont rapidement mobilisés pour 
apporter de l’aide, d’abord en donnant des produits de première 
nécessité et ensuite en hébergeant des familles ukrainiennes. Nous 
vous remercions pour votre mobilisation ! 

Dorénavant, l’aide se porte sur les poêles à bois et les générateurs. 
L’Association des Maires de France et des présidents d’intercommunalité 
(AMF) s’associe avec la Protection Civile pour les acheter, grâce aux 
dons, et les acheminer vers l’Ukraine. Nous lançons donc un nouvel 
appel aux dons financiers. Pour contribuer, il suffit de se rendre sur le 
site don.protection-civile.org ou d’effectuer un virement sur le compte 
de la Protection Civile :  

IBAN : FR76 1027 8005 9800 0201 6430 684 - BIC : CMCIFR2A 

Titulaire : FNPC Tour Essor 14 rue Scandicci 93500 Pantin
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ZONES HUMIDES

Zones humides : à protéger ! 

Vous avez peut-être raté la Journée mondiale 
des zone humides du 2 février dernier, sans 
doute « noyée » au milieu d’une actualité 
beaucoup plus voyante. Pourtant, ce sujet 
mérite qu’on s’y intéresse ! 

REPAS DU MAIRE

Croisière sur la Seine 

Cette année, le repas du maire a eu lieu le 26 janvier sur la 
Seine !  

Un beau moment pour environ 90 Logeoises et Logeois de  
 70 ans et plus !

La zone humide souffre de son image : marais, tourbière, prairie humide, lagune, mangrove, ni vraiment terre ni vraiment eau, 
elle suscite au premier abord des images de zones vaseuses où se reproduisent des moustiques porteurs de maladies ! 
Dans le passé, on a donc cherché à les éradiquer en les asséchant, pour des raisons sanitaires et aussi pour donner à ces zones 
une fonction utilitaire et productive. 
Notre région en est un bon exemple, où des villes, de Versailles à Guyancourt, ont été construites sur d’anciens marais. 
Aujourd’hui encore, les zones humides disparaissent trois fois plus vite que les forêts dans le monde et c’est ce déclin qui a fait 
prendre conscience de leur importance et a enfin conduit à les protéger par la signature de la Convention de Ramsar le 2 février 
1971 qui regroupe aujourd’hui 169 pays. 
Car ces milieux naturels jouent un rôle absolument critique dans les écosystèmes : on y trouve 100 % des amphibiens  
(grenouilles, crapauds, tritons …), 50 % des oiseaux, 30 % des plantes remarquables et menacées en France, ainsi qu’un grand 
nombre de poissons, d’insectes, etc. 
En France, la disparition de 50 % des zones humides entre 1960 et 1990 a eu un rôle majeur dans la chute de la biodiversité.  
Les zones humides rendent de nombreux autres « services » : bien que ne représentant que 6 % des terres émergées sur la 
planète, elles produisent 25 % de l’alimentation mondiale, elles contribuent à l’alimentation en eau des nappes phréatiques, 
à son épuration, à l’atténuation des crues et des sécheresses (fonction d’éponges), à la production de matière organique. Elles 
captent aussi de grandes quantités de carbone et constituent des îlots de fraîcheur.  

Sur notre commune et ses environs, nous bénéficions encore de nombreuses zones humides : bras morts de la Bièvre, étangs de 
St Marc, Mare au Saule, prairie humide le long de la Bièvre au Petit Jouy, noues du bois de la Garenne, etc. 

Elles font l’objet d’une protection vigilante de la commune et des syndicats intercommunaux, SMBVB (syndicat mixte du bassin, 
versant de la Bièvre), SIAVB (Syndicat Intercommunal d’Assainissement de la Vallée de la Bièvre) et même de plus en plus d’actions 
de restauration. 
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ASL BTT

ASL Badminton et Tennis de table 

Savez-vous que nous pratiquons ces deux sports 
les lundis, mercredis et vendredis soir dans la 
halle sportive du parc Yvon Le Coz ? 

Chacun peut jouer librement à l’un ou l’autre 
ou participer à des jeux collectifs. Volants et 
balles sont à disposition, chaque joueur devant 
apporter sa ou ses raquettes. Ces activités sont 
ouvertes à tous les âges et niveaux ; les joueurs 
de moins de 10 ans doivent être accompagnés 
d’un adulte. 

Traditionnellement, nous avons fêté les vacances de fin d’année, le vendredi 
16 décembre, avec un tournoi interne qui s’est conclu par un verre entre sportifs. Et nous avons maintenu nos créneaux durant 
les vacances, motivés par les joueurs présents, et permettant à tout le monde de garder l’entraînement. 

La rencontre amicale avec l’association de Saint-Rémy-lès-Chevreuse le 
vendredi 25 novembre 2022, durant laquelle nous avons joué des matches 
de double de badminton, dans notre halle sportive, s’est terminée par 
une incroyable finale de Logeois contre Saint-Rémois, terminée à 32 - 34 
(matches en 21 points) ! Bravo encore à tous et plus particulièrement à 
l’équipe de Martin et Romain, magnifique deuxième place, tout le public 
s’est régalé. 

La rencontre amicale avec l’association de badminton de Buc, le jeudi 12 
janvier 2023 dans le gymnase Simone Veil, s’est également terminée par 
une finale de Logeois contre des Bucois. Parmi les six équipes Logeoises 
engagées, deux sont allées en quart et une jusqu’en finale ! Bravo à Martin 
et Romain encore une fois pour ces très beaux échanges, et merci aux 
joueurs qui sont venus défendre notre section. Une fois encore un bel 
esprit de convivialité et de sport. 

Nous organiserons d’ici à juin les tournois retours. Ces rencontres sont 
ouvertes à tous les Logeois, n’hésitez pas à nous contacter pour y participer. 

Il est toujours possible de s’inscrire en cours d’année et de venir faire des 
essais directement à la halle sportive (contact aslbtt.loges@gmail.com). 
Cotisation pour les Logeois de 35 euros pour les mineurs et 45 pour les 
adultes. Séances de 20h à 21h30 le lundi, de 18h30 à 20h le mercredi et de 
20h à 21h30 le vendredi. A noter que le créneau du mercredi est valable 
durant les mois de janvier et de février uniquement. 

Et un grand merci à William De Lima pour les photographies (Instagram @william_photographe).
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ASL TENNIS

ASL Tennis : les ambitions sont 
toujours soutenues en 2023 ! 

C’était le samedi 10 décembre dernier, jour du 
¼ de finale France - Angleterre gagné par les 
Bleus, que l’ASL Tennis a fait sa fête de Noël 
2022 ! Un après-midi dédié aux enfants qui 
ont pu enchaîner les « défis bonbons » pour 
leur plus grand plaisir, suivi d’un sympathique 
apéro « charcuteries & fromages » pour les 
adultes, dont certains n’avaient pas hésité à 
relever le challenge du plus beau « pull de  

         Noël ». À 20h, tous les présents étaient parés de bleu  
      blanc et rouge, pour soutenir l’équipe de France, autour des traditionnelles  
  pizzas et d’un grand écran… Un super moment de convivialité et de sport, vécu tous ensemble au club house. 

À l’heure du bouclage de cette édition du Logeois, une animation « goûter crêpes » pour la Chandeleur est en préparation et 
aura lieu le dimanche 5 Février. 

Les bénévoles de l’ASL Tennis confirment leur engagement et 
leurs priorités pour 2023 : 

Le 12 décembre, durant les AG annuelles de l’ASL, le Bureau et les 
Administrateurs de la section tennis ont été reconduits à l’unanimité 
(Bertrand, Christian, Hélène, Laurence, Laurent, Nicolas, Sébastien, 
Philippe) et le Bureau a été confirmé avec Mathieu TETARD 
(Président), Isabelle MONMOUSSEAU (Trésorière), Lilian SIDLER 
(Vice Trésorière) et Loïc LEFEBVRE (Secrétaire Général). Les grands 
projets de 2023 seront les animations « loisirs » que le Covid a 
freinées depuis 2 ans (enfants & adultes, sortie enfants à Roland 
Garros notamment le samedi 27 Mai 2023) et la confirmation du 
grand retour des « compétitions interclubs enfants » démarrées 
fin 2022 (avec les 11/12 ans), avec aussi une équipe 13/14 ans 
inscrite au printemps prochain. Vous pouvez également suivre 
toutes nos actualités sur la page Facebook de l’ASL Tennis ! 

Les matchs par équipes adultes battent leur plein : 

Coupes de doubles (2 équipes engagées), +35 hommes (2 équipes), 
+35 femmes (2 équipes) et « Yvelinoises » pour les femmes : 
nos équipes adultes tentent, malgré les nombreux blessés cette 
année, d’être sur tous les fronts, pour porter haut et fort les 
couleurs des Loges-en-Josas dans tout le département. 60 matchs 
en tout (!) ont été joués ces derniers week-ends et le seront d’ici 
la fin du mois de février, avant d’attaquer la compétition phare de 
l’année : les championnats « seniors » de printemps en mai et juin 
prochains. De belles victoires déjà, des défaites aussi, mais de très 
belles perfs (une magnifique victoire à 15/1 pour Bruno MOREL 
le 15 janvier dernier !), du suspens et des matchs incroyables très 
disputés en 3 sets. Tous les supporters et supportrices logeois sont 

bien entendu les bienvenus, pour faire du bruit et encourager nos Champions !
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ASL FOOTBALL

STAGE de TENNIS vacances de Février : réservez vite ! 

Sous réserve d’un nombre d’inscrits suffisant, Coach Joëlle aura le très grand plaisir 
de proposer à tous les enfants logeois (adhérents ou non, avec des copains et 

copines, frères et sœurs, débutants ou confirmés, …) un stage de tennis la 1ère et/ou 
la 2ème semaine des vacances.

Infos et inscriptions : Joëlle au 06 87 41 20 07
ou

joellemacko@gmail.com

STAGE DE TENNIS FÉVRIER 2023 

Les loges-en-Josas

1ère et/ou 2ème semaine

• Soit journée complète 

230 € (pour 5 jours)

4h de tennis par jour

+ 1h de sport collectif

➤ Prise en charge des 

enfants de 10h à 16h30

• Soit demi-journée 110 € 

(pour 5 ½ journées)

2h30 de tennis par jour

Contactez Joëlle:

▪ 06.87.41.20.07

▪ joellemacko@gmail.com

2023, année de la gagne !

La saison bat son plein au sein du 
district des Yvelines de football. Nos 35 
jeunes sont motivés comme jamais afin de porter haut 
les couleurs orange et noir des Loges. 

Les U10-U11 sont dans une belle dynamique, en entente 
avec Jouy. Les 2 équipes du Josas jouent tous les week-
ends, elles ont même été première et deuxième de leur 
classement respectif fin novembre. Malheureusement, 
ils ont commencé trop tôt le chocolat avant la trêve et 
le dernier match a été plus compliqué… 

Malgré les météos hivernales, nos U8-U9 sont motivés 
comme jamais, ils commencent à bien se connaître et 
à changer de tactique en fonction de leurs adversaires. 

Enfin, nos U7 sont dans une forme olympique ; ils 
font une excellente première année, avec une ambiance de folie. 
Normal, c’est quasiment la classe de CP des Loges ! 

Le covid nous laissant tranquilles cette année, le club a fêté la 
galette des rois le dimanche 8 janvier à la MDA, dans une ambiance 
conviviale et détendue. Nos joueurs sont venus en famille déguster 
une frangipane accompagnée de la bolée traditionnelle (sans 
alcool pour les sportifs).  

En décembre, le bureau avait auparavant été reconduit, sans 
grand changement, puisque… on ne change pas une équipe qui 
gagne ! Donc, Sébastien (président), Jean-Louis (vice-président), 
Christophe (trésorier), Jérôme (secrétaire) et Pierre (vice-
secrétaire) rempilent pour une année, ainsi que Nicolas en tant que big boss du domaine sportif (le PSG dirait : manager 
général !). 

Vive le foot aux loges … 1, 2, 3 LOGEOIS !



Un tas de bois mort, c’est plein de vie  

Au lieu de vous débarrasser du bois d’élagage ou des 
branches tombées à terre,  n’hésitez pas à installer 
dans un coin de votre jardin un tas de bois mort. 
Pour ce faire, empilez des grosses branches ou des 
bûches, à l’ombre ou près d’une haie, et recouvrez-
les de feuilles mortes ou de foin. Plus le bois se 
décomposera, plus vous accueillerez une faune et 
une flore diversifiées. Avec ce geste à la portée de 
tous, vous favorisez la biodiversité en offrant gîte  
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LOGES EN JARDIN
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un abri pour faire leur nid, ou encore un lieu pour se protéger des intempéries et 
passer l’hiver. 

Le hérisson qui hiberne jusqu’en avril, y installe un nid douillet composé de 
mousses et de feuilles mortes. Les coccinelles choisissent des bûches de bois 
morts. Elles s’y logent tout l’hiver, et au retour du printemps, tout jardinier sera 
ravi de les revoir dévorer les pucerons. 

Véritables consommateurs d’insectes, de nombreux amphibiens (grenouilles, 
crapauds, tritons, salamandres) y trouvent en journée un abri dans les parties du 
bois les plus humides. La nuit, ils se délecteront des limaces, des cloportes et des 
larves d’insectes. 

Certains oiseaux utilisent la protection qu’offrent les branches enchevêtrées pour 
nidifier. C’est le cas du rouge-gorge familier ou du troglodyte mignon. 

Le tas de bois fournit aussi un support de croissance très convoité par de 
nombreuses espèces végétales: lichens, champignons,  mousses. 

...et un garde-manger pour d’autres 

Le bois mort héberge tout un cortège d’organismes qui assure le recyclage de 
la matière ligneuse et le retour de la matière organique en éléments minéraux: 
d’abord les champignons xylophages qui se nourrissent de bois, puis les 
insectes saprophages comme les coléoptères qui se nourrissent de matière en 
décomposition, puis de nombreux micro-organismes. N’ayez crainte ! Ces insectes 
ne risquent pas de coloniser vos arbres sains, car ils sont uniquement attirés par 
le bois mort. 

Ainsi le Lucane cerf-volant, espèce protégée au niveau européen, ou encore la 
Rosalie des Alpes y trouvent un garde-manger qui servira aussi à alimenter leurs 
larves. À l’affût des insectes, les pics seront alors attirés et viendront creuser le 
bois pour se nourrir des larves. 

      et couvert à de nombreuses espèces animales et végétales.  

C’est un logis pour certains... 

Le tas de bois constitue un habitat très prisé par de nombreuses espèces qui viennent y chercher un refuge contre les prédateurs, 



ÉTAT CIVIL

Nous avons la tristesse de vous faire part du décès de :
Monsieur ROCUET Jean-Luc survenu le 12/12/2022 à l’âge de 63 ans. 

Monsieur DUBOST Christophe survenu le 28/12/2022 à l’âge de 57 ans. 
Monsieur POUPARD Roland survenu le 31/12/2022 à l’âge de 96 ans.  

Monsieur HERVE Michel survenu le 09/01/2023 à l’âge de 87 ans. 

Nous avons le plaisir de vous faire part du mariage de : 
Madame Stéphanie BRIERRE et Monsieur Yoann EGLY le 20/12/22. 

Nous avons le plaisir de vous faire part de la naissance de : 
Côme DURIEUX né le 24/01/2023. 23
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AMTL

L’AMTL en concert ! 

Le 11 décembre dernier, à la Maison des Associations des Loges, 
les élèves musiciens de l’AMTL se produisaient en public pour la 
dernière fois de l’année 2022. 

Débutants, ou musiciens expérimentés, de 6 à 80 ans, pianistes, 
flutistes, saxophonistes et trompettistes, tous ont répondu 
présent devant un public nombreux. 

C’est donc avec un immense plaisir que nos tous nouveaux 
apprentis musiciens se sont produits pour la première fois 
devant des spectateurs conquis, émus et attendris. Puis, les 
plus expérimentés nous ont ensuite ravis et impressionnés 
par leurs virtuosités et leurs indéniables progrès.  

En conclusion, ce fut un très bel après-midi musical, une 
audition réussie, la première de cette saison 2022/23, devant 
un public enthousiaste et connaisseur ! 

Fort de ce premier succès, nous nous sommes tous retrouvés 
le 4 février dernier à l’Espace du Plessis pour cette fois-ci 
le concert des Professeurs et des Ensembles Musicaux de 
l’AMTL. Michael Jackson et Lady Gaga étaient au programme ! 
Nous vous en relaterons les meilleurs moments dans la 
prochaine édition du Logeois. 

Vous pouvez noter dès maintenant la date de notre prochain 
évènement, l’Apér’audition traditionnel le Samedi 25 mars 
2023 à 19h à l’Espace du Plessis, salle 5, Toussus-le-Noble. 

Nous vous attendons nombreux ! 
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Au revoir Jean-Luc 
 
Jean-Luc Rocuet vient de nous quitter. 
Durant de nombreuses années, il a été salarié puis bénévole de notre 
association du Secours Catholique, qu’il a représentée au centre 
communal d’action sociale en prenant la suite de Christiane du 
Couëdic. 
Disponible, pleinement engagé dans ses missions, Jean-Luc a été 
l’artisan du lien tissé entre les bénévoles de Jouy et ceux des Loges-
en-Josas, ainsi qu’avec l’équipe de Buc. 
Contributeur de ce journal, Le Logeois, il a su communiquer sur les 
actions de l’équipe et promouvoir ses valeurs de fraternité et de 
solidarité. 
Nous lui devons beaucoup et tenons à exprimer ici notre 
reconnaissance. 
Son départ, brutal, a été d’autant plus difficile que Jean-Luc était à 
nos côtés le samedi précédent sur notre stand de Noël aux Loges. Son 
dernier mail, quelques heures avant son décès, est à son image, digne 
et chaleureux. Il témoigne de sa bienveillante intelligence. 

Nous présentons nos plus sincères condoléances à sa famille et à ses 
proches. 

Au revoir et merci Jean-Luc. 

SECOURS CATHOLIQUE

 

La vie de l’équipe du Secours Catholique de Jouy et Les Loges-en-Josas  

Pour l’équipe du Secours Catholique de Jouy/Les Loges-en-Josas, la fin de l’année 2022 restera marquée par la tristesse de 
l’annonce du décès brutal de Jean-Luc, bénévole des Loges. 

Mais elle a également connu des joies auxquelles ce dernier a été associé, dont la messe du dimanche 20 novembre, journée 
nationale du Secours Catholique, et le stand de Noël du samedi 10 décembre, aux Loges et à Jouy. Autant de rencontres qui nous 
ont permis d’échanger sur nos missions, notre volonté d’accompagner les plus vulnérables dans la fraternité et la solidarité. Un 
grand merci à toutes les personnes qui se sont mobilisées malgré le froid.  

Pour préparer ces évènements, nous 
avons cousu des objets divers et fabriqué 
des décorations qui sont venus rejoindre 
les traditionnels bougies et gâteaux « Le 
Fraternel ». Et un repas partagé a été organisé 
pour le plus grand plaisir de tous, le 9 décembre. 
A cette occasion, des cadeaux ont été remis 
aux petits comme aux grands et chacun a pu 
savourer le plaisir de ces fêtes de fin d’année. 

Un grand merci également aux enfants de l’école 
élémentaire des classes CM1 et CM2 des Loges 
qui, dans le cadre du passeport du civisme, ont 
contribué à cette réussite en offrant des petits 
colis décorés, confectionnés à la maison. Nous 

irons à leur rencontre prochainement dans leur école pour leur expliquer le sens de nos accompagnements.  
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Cette année, plus que jamais, nous sommes conscients de la nécessité de poursuivre nos actions. Si vous avez un peu de temps, 
prenez celui de les découvrir sur notre page Facebook (Secours Catholique, équipe locale de Jouy/Les Loges-en-Josas) et, 
pourquoi pas, nous contacter pour parler de ce que vous auriez envie de faire avec l’équipe. 

Voici quelques dates qui vous permettront de nous retrouver si vous le souhaitez :
Nos prochains cafés-rencontres auront lieu, comme habituellement, à la salle paroissiale de Jouy, au 11, rue Bonnard (derrière 
l’église) de 16 à 18 heures, les vendredi 10 mars et 7 avril ; A noter également, un atelier-café-couture, le vendredi 10 février à 
partir de 14H30 et jusqu’à 18 heures au même endroit. Vous êtes tous les bienvenus ! 

 

Contacts : 

Annie HARRIS Co-Responsable avec 
Bérangère TURQUET de l’Equipe de 

Jouy-Les Loges : 07 72 31 36 76  

CHÂTEAU DES CÔTES

L’année 2022 s’est clôturée par une fête de Noël conviviale en présence 
du Père Noël des Loges-en-Josas. Les enfants ont été très touchés de la 
générosité et des cadeaux reçus.

Pour commencer 2023, La Direction et l’ensemble du personnel du 
Centre adresse ses meilleurs vœux pour cette nouvelle année à tous 
les Logeois et surtout une excellente santé !

Lors de la cérémonie des vœux de Mme Doucerain du 7 janvier dernier, 
nous avons pu apprécier le dynamisme de la commune à travers les 
projets réalisés et ceux à venir. Nous sommes très heureux de faire 
partie des acteurs et de participer avec la commune à tous ces beaux 
projets (Passeport civisme, projet architectural, association sportive, 
évènements festifs…)

Nous tenons également à féliciter l’ASPEH pour leur générosité avec le 
don de timbres à l’effigie du Château ! Très belle initiative.

Encore tous nos vœux !
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JOLI CONSERVATOIRE

Les évènements du Joli Conservatoire

« Les démonstrations des élèves danseurs »

La semaine précédant les vacances de Noël, Le Joli 
Conservatoire, école de danse de Jouy-en-Josas et 
des Loges-en-Josas, a présenté aux familles « les  

  démonstrations des élèves danseurs ».

Cet évènement proposé depuis l’année dernière s’inspire des Démonstrations 
des petits rats de l’Opéra de Paris, qui ont lieu chaque année en hiver.

Dans leur salle de cours, accompagnés par leurs professeurs, les élèves du Joli 
Conservatoire ont présenté les acquis du 1er trimestre et ont donné un aperçu 
de quelques exercices effectués en cours.

Tous les cours étaient représentés : éveil et expression corporelle de 4 à 6 ans, 
classique et modern’jazz de 6 à 18 ans.

Une belle occasion pour les élèves de mettre en avant leur pratique artistique 
et de s’exprimer devant un public.

« Peter Pan, un monde enchanté »

Cet évènement sera complété par le spectacle de fin d’année qui aura lieu le 
dimanche 11 juin 2023 au Théâtre du Vieux-Marché à Jouy-en-Josas.

Le pays imaginaire, la fée clochette, Wendy et ses petits frères, le capitaine 
Crochet et les pirates…

Plus de 100 élèves danseurs proposeront un monde enchanté et poétique, en 
costumes et en lumières.

Le Joli Conservatoire propose des cours d’éveil, classique et modern’jazz, pour enfants et adolescents ainsi que des cours de Yoga 
et de Barre au sol & danse pour les adultes. Contact : Coralie Grosse / lejoliconservatoire@gmail.com / 06 60 73 47 20 /

www.lejoliconservatoire.wordpress.com
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ASSOCIATION DES FAMILLES

L’Association des Familles de Jouy-en-Josas et des Loges vous 
souhaite une excellente année 2023 et la réussite dans tous vos 
projets ! 
 

L’année 2022 a vu la reprise du rythme saisonnier de nos 
manifestations et nous sommes heureux de vous avoir rencontrés 
nombreux ! Les quatre braderies, le bric-à-brac et la foire aux 
jouets ont rencontré un franc succès ! 

LOGES ACCUEIL

La médiathèque de Jouy, gérée par les bénévoles de notre Association, s’enrichit d’un nouveau rayon olympique ! N’hésitez pas 
à venir le consulter, en plus des réserves littéraires variées que la médiathèque renouvelle régulièrement : 

www.mediatheque-jouyenjosas.com 
 
Mais vous attendez tous les dates de la première braderie... 

La braderie de printemps/été aura lieu du 21 au 23 mars 2023 dans la salle du vieux marché à Jouy-en-josas. Comme d’habitude, 
le dépôt se fait sur place mardi 21 mars de 9 h à 19 h. La vente a lieu le mercredi 22 mars après midi de 14 h à 19 h, et le jeudi 
matin de 9 h à 13 h 30. Le règlement et la restitution des invendus le jeudi de 17 h 30 à 19 h 30. Pour tous renseignements 
concernant cette manifestation, secretariat-famille-jouy@orange.fr et bien entendu, les affiches en ville. 

Très bonne année à tous ! Et à bientôt ! 

Loges Accueil organise son exposition annuelle les 15 et 16 avril à la Maison 
des Associatons. Les ateliers présenteront les objets réalisés dans l’année dont 
certains seront à vendre au bénéfice des enfants du Château des Côtes.
L’exposition sera ouverte de 11h à 17h et nous vous invitons au vernissage le 
samedi 15 avril à 12h.
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CIN’ÉCHANGE

Imagine 
a world without Beatles… 

Percuté par un bus, Jack se trouve soudain projeté dans un 
monde parallèle, rigoureusement identique au nôtre à une 
exception près : les Beatles n’y ont jamais existé. Help ! 

En jouant leur répertoire, il acquerra rapidement la notoriété 
et qui sait peut-être, le cœur de sa bien aimée… All you need 
is love ! 

Sortie en salles en 2019, « Yesterday » est une comédie 
musicale et romantique dans laquelle le petit génie du 
cinéma anglais Danny Boyle (« Petits meurtres entre amis », « 
Trainspotting », « 28 jours plus tard », « Slumdog millionnaire 
»…) distille un charme fou. A consommer sans modération : 
Strawberry Fields forever! 

  
Vendredi 14 avril, Maison des Associations, apéritif à 20h, 
film à 20h30. 

Come Together ! 

ESCAPE GAME

Escape Game à la Maison des 
Associations

Le 25 mars 2023, à partir de 20h, le Vicomte de 
Solignac vous convie à sa Grande Réception !

Le Comité des Fêtes vous invite à venir partager 
un dîner un peu particulier… et énigmatique ! 

Nous vous attendons nombreux à ce repas 
convivial, chacun amenant de quoi alimenter un 
buffet que nous partagerons tous ensemble. 

Ce moment sera l’occasion de participer à 
un escape game : saurez-vous vous sortir de 
l’angoissante prison qui se refermera sur vous ?

Un événement inédit à venir partager en famille 
et entre amis !
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COMITÉ DES FÊTES

Assemblée générale du Comité des Fêtes 

Le Comité des Fêtes tiendra son assemblée générale le 6 mars 2023, à 
20h, à la Maison des Associations. Tous les Logeois sont membres, de 
facto, du Comité des Fêtes. N’hésitez pas à venir nous rencontrer ! 

BROCANTE

La brocante des Loges vous 
attend ! 

Le dimanche 2 avril 2023, exposants et 
acheteurs-visiteurs seront à nouveau dans 
les rues pour certains pour vendre et, pour 
d’autres, dénicher l’objet rare, utile, futile, … 
qui fera leur joie ! 

Les inscriptions sont ouvertes depuis le 6 
février. Inscription à partir du lien internet 
envoyé par mail par le CDF et affiché sur le 
site de la mairie. 

Pour une première participation, vous 
pouvez également nous envoyer un mail à 
l’adresse suivante : brocante.lej@gmail.com 

Et pour que cette journée soit agréable pour tous, nous avons besoin d’aide pour organiser les parkings, orienter les exposants, 
les visiteurs. Une soixantaine de personnes est nécessaire, entre 6h30 et 19h, pour des créneaux d’1h30 à 2h ! Pour nous aider, 
une seule adresse mail : brocante.lej@gmail.com, en nous donnant un contact téléphonique !  

SNL

Depuis plus d’un an, les trois logements sociaux passerelles de 
l’ancien presbytère des Loges accueillent des familles.  L’année 
dernière, la somme recueillie au stand SNL à la brocante nous 
a permis de mieux équiper leurs cuisines. 

Cette année, nous vous attendons de nouveau le dimanche 
2 avril pour la brocante ! Si vous souhaitez contribuer, venez 
déposer vos objets (hors vêtements) à vendre le samedi 1 avril 
entre 14h et 17h, place Louis Grenier (devant l’église). 

Le montant des ventes ira au groupe local SNL Buc-Jouy-Les 
Loges pour poursuivre leurs projets.
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SOIRÉE CASINO

Retour en images sur la Soirée Casino organisée par le 
Comité des Fêtes le samedi 4 février dernier. Il ne fallait 
pas rater ce nouvel événément !
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BIBLIOTHÈQUE

Chiffres-clés de la Bibliothèque en 2022

• 405 adhérents et 7 groupes 
• 16 675 mouvements de livres au cours de l’année soit 110 mouvements par permanence 
• 21 livres lus en moyenne par lecteur
• 405 nouveaux livres en rayonnage (261 achats et 144 dons) 
• Un peu plus de 15 000 ouvrages disponibles au prêt 
• 2720 visites du site Web

Les grandes oubliées – Pourquoi l’Histoire a effacé les femmes
de TITIOU LECOQ

Depuis la nuit des temps, les Femmes ont agi, se sont battues, ont milité, régné, 
pensé…Et pourtant, les manuels d’histoire les ont oubliées.

C’est sur un ton légèrement sarcastique, et avec beaucoup d’humour, que Titiou 
Lecoq remonte le temps et nous fait la démonstration éclatante que les droits 
des Femmes n’ont pas progressé au fil des siècles, et qu’elles étaient bien plus 
libres au Moyen Age et étaient bien plus visibles dans la société, jusqu’à ce que 
le patriarcat ne les réduise au silence.

Et au 17ème siècle, l’Académie Française, en faisant disparaître le féminin 
d’un grand nombre de métiers, a contribué à en rendre l’accès de plus en plus 
difficile aux Femmes.

Un ouvrage très documenté qui se dévore !

EXPOSITION du Concours photos « Intempéries intemporelles ou caprices de la météo aux Loges-en-Josas »  de février à juillet

Pour suivre toute l’actualité de la Bibliothèque : https://bibliothequeleslogesenjosas.com/

ÉCOLE MATERNELLE

Rentrée 2023 à l’école Maternelle des  
Loges-en-Josas 

Si vous êtes Logeois et que votre enfant (né en 2020) doit être scolarisé à l’école maternelle des Loges à la rentrée prochaine, 
nous vous invitons dès à présent à venir l’inscrire auprès du service scolaire de la mairie.  

Les inscriptions en mairie sont ouvertes du 10 janvier au 18 février. 

Veuillez vous munir d’un justificatif de domicile, du livret de famille et du carnet de santé de l’enfant (les vaccins doivent être 
à jour). N’hésitez pas à en parler autour de vous (à vos voisins et amis Logeois). 

Les enfants actuellement en grande section (nés en 2017) doivent aussi impérativement être inscrits en mairie pour l’entrée 
en CP à l’école élémentaire car il y a un changement d’école. 
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SERVICE CIVIQUE

CIVISME

Solidarité – Santé – Éducation – Culture & Loisirs – Sports – Environnement 
– Mémoire & citoyenneté – Développement international & Action 
humanitaire – Intervention d’urgence 

Destiné à des jeunes âgés de 16 à 25 ans (30 si handicap), le service civique 
est un engagement volontaire sur une mission d’intérêt général de 6 mois à 
1 an dans un organisme public ou privé. Tout en percevant une indemnité, 
ces jeunes prennent conscience, ce faisant, de la diversité de notre société 
et des sujets de cohésion nationale et de mixités sociale et générationnelle. 

À la différence du Contrat d’avenir, le service civique est un engagement 
citoyen et non pas un outil de la politique de l’emploi et, à la différence 
du stage ou de l’apprentissage, il n’est pas un outil de formation, de 
développement ou de mise en application des compétences. Pour autant, 
les compétences acquises durant un service civique sont identifiées et 
valorisées dans les cursus de formation secondaire ou supérieure et sont 
prises en compte dans la validation des acquis de l’expérience. 

En outre, il ne se substitue en aucun cas à un emploi salarié ou d’agent public. L’engagement fait l’objet d’un contrat qui relève 
du code du service national, et non du code du travail, le volontaire étant placé dans une relation de collaboration et non de 
subordination vis-à-vis de son organisme d’accueil.  

Le service civique ne concurrence pas non plus le bénévolat. 

Les volontaires du service civique aux Loges 

La première volontaire engagée parmi nous fut Léa 
qui a aidé l’équipe municipale à mettre en place le 
maraîchage dit de « la Ferme des Loges ». Elle a été 
d’une aide très appréciée, de par ses connaissances 
dans des domaines que les élus ne maîtrisaient 
pas forcément. De son côté, elle était tellement 
investie et passionnée par son engagement qu’elle 
a prolongé ses 8 mois de service par 2 mois de CDD ! 

Aujourd’hui, c’est Léo qui occupe le bureau de 
Léa pour s’occuper des travaux dans les bâtiments 
communaux : étudiant en BTS, il a profité d’une 
interruption dans ses études pour s’occuper 
utilement en s’engageant dans un service civique 
de 8 mois.  

Un bilan gagnant-gagnant 

Au final, ces volontariats sont bénéfiques pour tout le monde : 
• pour la mairie, c’est l’aide précieuse d’un jeune motivé et avide d’apprendre, maîtrisant les outils informatiques et bureautiques 
comme tous les jeunes de son âge et apportant aux équipes en place un vent de fraîcheur et une aide efficace. 
• pour les volontaires, c’est une expérience humaine et professionnelle appréciable pendant la durée des études, avec un salaire 
d’environ 600 € par mois et un certificat de travail qui leur sera bien utile pour leur première recherche d’emploi. 

Si vous êtes intéressé par ce Service civique, n’hésitez pas à manifester cet intérêt auprès de la mairie pour vivre à votre tour une 
telle expérience ! 

  


